

Murten, 10. Dezember

Wortmeldung Generalrat

Eintrittsdebatte Budget 2015

**Sehr geehrter Herr Generalratspräsident
Werte Ratsmitglieder
Liebe Gemeinderäte**

Die FDP-Fraktion hat das Budget 2015 eingehend geprüft.

Nachdem uns die FIKO an der letzten Generalratssitzung ins Staunen gebracht hat, weil sie zu einem so wichtigen Geschäft wie dem Planungskredit für das Parkhaus Ost zu keiner Meinung gekommen ist, haben wir uns diesmal an einer Formulierung im FIKO-Bericht gestossen.

Zitat: Es muss aber an dieser Stelle erneut erwähnt werden, dass sich die im Dezember 2011 beschlossene Steuerreduktion, ertragsseitig negativ auswirkt.

Wir haben das analysiert und festgestellt, dass dies eine ziemliche Fehleinschätzung ist. Die Steuereinnahmen haben sich trotz oder vielleicht gerade wegen der Steuersenkung in den letzten Jahren positiv entwickelt. Heute liegt der Steuerertrag rund 2 Mio. höher als 2011 und der Pro-Kopf-Steuerertrag ist von 2700.- auf 3000.- gestiegen.

Anders als die FIKO betrachtet die FDP-Fraktion eher die Ausgabenseite als treibender Faktor.

Diese sind in einzelnen Teilgebieten in den letzten 5 Jahren stark gestiegen.

Wir haben uns auch das näher betrachtet und eine Ausgaben-Hitparade zusammengestellt. (Vergleich 2010 zu 2015):

1. Bildung:	½ Mio	➔ Investition in unseren einzigen Rohstoff ok
2. Gesundheit	½ Mio	➔ wird mit der demagogischen Entwicklung eher zunehmen
3. Soziale Wohlfahrt	300 T	➔ starke Zunahme der materiellen Hilfe
4. Verkehr	250 T	
5. Kultur und Freizeit	100 T	
6. Verwaltung	Nullsummenspiel	
7. Volkswirtschaft		
8. Umwelt		

Eine weitere Schwierigkeit ist, dass heute über 50% der Ausgaben gebunden sind und somit nicht mehr in der Budgetkompetenz der Gemeinde liegen. Hier hoffe ich, dass die im Rahmen der Fusionen vielgepriesene Verstärkung des Gewichts der Gemeinde Murten ggü dem Kanton dann auch wirklich zum Tragen kommt, und diese gebundenen Ausgaben tendenziell wieder etwas abnehmen werden.

Im Hinblick auf die anstehenden grossen Investitionen macht die FDP nach wie vor beliebt, gut zu prüfen, was die Gemeinde alleine finanzieren muss und wo allenfalls eine Zusammenarbeit mit privaten Investoren geprüft werden soll, wie zum Beispiel im Falle des Parkhauses. Eine künftige Steuererhöhung soll so möglichst vermieden werden.

Die FDP Fraktion empfiehlt Eintreten auf das Budget und dankt dem Gemeinderat und allen involvierten Stellen bei den Murtner Behörden ganz herzlich für die grosse Arbeit, die für die Erstellung des Budgets 2015 geleistet wurde.

Für die FDP Murten
Thomas Bula

Kontakte:

Thomas Bula, Generalrat und Fraktionspräsident, Telefon mobile 079 242 50 81, thomas.bula@bluewin.ch

